

BOLETIN DE PRENSA

Boletín número 0339
Ciudad Universitaria, 24 de noviembre de 2024

Logra gestión de rectoría convenir sobre la deuda y mantener operatividad

Durante la sesión extraordinaria del Consejo Universitario (CU) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), se aprobaron los dictámenes del ajuste presupuestal del ejercicio 2020-2024, derivados de la descompensación de participaciones federales a la UAEM de un crédito fiscal originado en el año 2020.

Rosario Jiménez Bustamante, Tesorera General de la UAEM, expuso que dicho crédito se debió a las retenciones del Impuesto Sobre la Renta (ISR) de los trabajadores universitarios llevadas a cabo en el año 2020 por cerca de 320 millones de pesos.

Derivado de las gestiones realizadas por la rectora Viridiana Aydeé León Hernández, con el gobierno del estado y el Sistema de Administración Tributaria (SAT), se logró un convenio para no poner en riesgo la operatividad de la Universidad, a través del pago por parte de la UAEM del 25 por ciento y el gobierno estatal el 75 por ciento de esa deuda total que asciende a 320 millones de pesos.

Para saldar ese 25 por ciento de la deuda correspondiente a la UAEM, se logró la gestión con el gobierno del estado, por lo que fueron adelantados 45 millones de pesos del ejercicio presupuestal del año 2025, sin causar intereses, ni recargos, lo cual representa evitar el descuento del SAT a la Universidad, por un monto de 40 millones de pesos de forma mensual.

León Hernández, hizo un reconocimiento público a la gobernadora del estado de Morelos, Margarita González Saravia, por su sensibilidad y compromiso con la UAEM para contar con el apoyo económico para cubrir el adeudo fiscal del año 2020 con el SAT y reiteró su compromiso de continuar con los planes de austeridad universitaria a fin de construir la sostenibilidad financiera de la Universidad.

Además, los titulares de los Colegios de Profesores y Directores Consejeros Universitarios, sindicatos de Trabajadores Académicos y de Administrativos, y la FEUM, expresaron su reconocimiento a la rectora y a la gobernadora por su trabajo conjunto a favor de la UAEM.

Luego, en Sesión Solemne del CU se llevó a cabo la ceremonia por el LVII Aniversario de la autonomía universitaria, la cual incluyó la entrega del Doctorado Honoris Causa a Elsa Margarita Roca Ortega.

Por sus aportaciones a las áreas de las ciencias de la conducta y las ciencias agropecuarias, Elsa Margarita Roca Ortega recibió el máximo galardón universitario en la Sesión Solemne, derivado del acuerdo del CU del pasado 30 de septiembre.

La rectora y presidenta del CU, Viridiana Aydeé León Hernández dijo que este reconocimiento no sólo celebra su trayectoria académica excepcional, sino también su invaluable aporte a los campos de las ciencias de la conducta y agropecuarias, la atención a los problemas de aprendizaje y la educación y su papel como precursora de la investigación en neuropsicología física, tanto a nivel nacional como internacional, que han dejado una huella profunda en nuestra universidad y en la comunidad científica.

Asimismo, León Hernández señaló que "la autonomía es un derecho fundamental que las y los universitarios hemos ganado como condición necesaria e irrenunciable para garantizar el ejercicio de las libertades de cátedra, investigación y de autogobierno, para determinar sus planes y programas de estudio y administrar con responsabilidad su patrimonio".

Con motivo del 57 aniversario de la autonomía, la rectora afirmó que ésta implica también responsabilidades, "una de ellas, ineludible, se refiere a la transparencia y rendición de cuentas sobre los recursos públicos que el Estado nos asigna. Hoy más que nunca, en un mundo marcado por la complejidad y de constantes cambios, debemos reafirmar nuestra convicción de que una universidad autónoma es una universidad libre, crítica e innovadora que mira al futuro con independencia y compromiso social".



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL
ESTADO DE MORELOS

RECTORÍA

Dirección de Comunicación Universitaria

Coordinación de Información

En su mensaje, María Delia Adame Arcos, secretaria General de la UAEM y del CU, destacó que "hoy más que nunca necesitamos universidades públicas fuertes, libres y autónomas, universidades que enseñen a pensar, que investiguen sin temor, que cuestionen y construyan un futuro con la mirada crítica e innovadora que les caracteriza".

Adriana Guadarrama Salgado, presidenta de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) dijo que "a 57 años de autonomía universitaria, no podemos permitir que su importancia se diluya o se dé por sentada, porque sigue presentando retos, desafíos, presiones políticas, recortes presupuestales y discursos que cuestionan su pertinencia".

En la sesión solemne estuvieron en el presidium, María Delia Adame Arcos, secretaria General de la UAEM; Ina Larrauri Cervantes, presidenta ejecutiva del Colegio de Consejeras y Consejeros Universitarios Académicos; Francisco Bravo Reyes, secretario ejecutivo del Colegio de Directoras y Directores; Adriana Guadarrama Salgado, presidenta de la FEUM; y la galardonada, Elsa Margarita Roca Ortega. Lo anterior transcurrió este viernes 22 de noviembre en la Sala de Rectoras y Rectores de la UAEM.

Atentamente

Por una humanidad culta



Av. Universidad 1001 Col. Chamilpa, Cuernavaca Morelos, México, 62209.

UAEM
RECTORÍA
2023-2029